

LES CAUSES PSYCHIQUES DES MALADIES

LES MALADIES ORGANIQUES

LA FONCTION NUTRITION

LE SYSTEME RESPIRATOIRE

Définition :

Le système respiratoire représente l'échange entre le milieu extérieur et le milieu intérieur. Les voies respiratoires sont les voies de la communication, l'entrée de la vie, laquelle sera distribuée par le sang aux cellules.

Les problèmes liés aux organes du système respiratoire concernent les échanges avec le milieu au niveau des besoins d'air, d'espace et d'autonomie. Ils peuvent être révélateurs d'un non goût de la vie, d'une perte de désir de continuer à vivre, ou d'une culpabilité d'être né.

Le nez :

Le nez représente ce qu'il peut ressentir des événements, des idées ou des êtres. Il représente la capacité de sentir ou de ressentir. C'est l'entrée de la vie dans le corps.

Les maladies du nez correspondent à des difficultés à accepter des informations intimes de nous-mêmes ou d'autrui. Cela peut être une irritation, une rancœur, une amertume, une colère réprimée ou un désir de vengeance que l'être a laissé grandir en lui et/ou qui l'empoisonne. Elles peuvent être aussi le fait que l'être ne ressent pas ou mal ce qu'il doit ressentir dans la conduite de sa vie. Elles peuvent être aussi liées à une peur d'une menace et au jugement des autres.

- Rhinite chronique :

Inflammation de la muqueuse nasale.

Refus de vivre. Par la narine gauche (émotionnelle), fortes émotions vécues à la naissance, narine droite (rationnelle), pensée qu'il eut été mieux pour sa mère qu'une personne ne naisse pas.

- Rhinite aiguë (rhume) :

Inflammation de la muqueuse nasale, souvent d'origine virale.

Grande fatigue, mais aussi confusion dans la pensée, on ne sait plus où donner de la tête, quelle décision prendre.

- Epistaxis (Saignement de nez) :

Perte de joie dans la vie de la personne, pas très heureuse de vivre, soit par perte d'un être cher, soit parce que la personne ne se sent pas acceptée telle qu'elle est. Elle peut être critiquée constamment, ou vivre dans un climat de violence, ou se sentir de trop.

- Sinusite :

Inflammation des sinus osseux de la face.

Colère face à une situation ou à des individus qu'une personne ne peut sentir, ou qu'elle ne puisse se sentir elle-même.

- Végétations (tumeurs adénoïdes) :

Hypertrophie du tissu adénoïde normal du pharynx nasal.

Senti, intuition très développés chez une personne, généralement un enfant, qui ne veut pas ressentir les choses qui lui font mal, ou bien qui pense ne pas être au bon endroit et ressent de la colère à ne pas être là où il voudrait être, ou avec la personne avec laquelle il voudrait être.

- Eternuement :

Expulsion d'air suite à une sensation de chatouillement dans les voies nasales.

Rejet d'un ressenti, la personne veut se débarrasser d'une situation qui la gêne.

- Ronflements :

Bruits survenant lors de la respiration pendant le sommeil.

Fermeture sur un plan émotionnel. La personne refuse de ressentir ce qui lui fait mal, mais aussi sentiment de rejet ou d'abandon.

Le pharynx :

Le pharynx représente la communication, le passage des idées de la tête au cou.

Les problèmes touchant le pharynx (gorge) traduisent des difficultés à communiquer.

- Douleur à la gorge sans inflammation :

Peur de s'exprimer, peur d'être critiqué, ridiculisé, ou blesser quelqu'un par des paroles. Ces craintes peuvent amener la personne à se retenir dans son expression et provoquer un œdème à la gorge.

- Gènes dans la gorge (chat dans la gorge) :

Peur de s'exprimer, peur d'être critiqué, ridiculisé, ou blesser quelqu'un par des paroles, ou être rejeté par ce que la personne pourrait exprimer.

Quelque chose qui accroche, qui ne passe pas dans ce que fait une personne, ou dans ce qu'elle vit.

- Angine :

Pharyngite : Inflammation généralisée du pharynx.

Amygdalite : Inflammation localisée aux amygdales.

Colère rentrée, la personne a ravalé ses mots plutôt que d'exprimer sa colère, s'est tue pour ne pas provoquer des problèmes, pour ne pas trop en dire.

Colère, rébellion contre un membre de son entourage (famille, école, travail), ou une situation qui étouffe une personne, et contre laquelle elle croit ne pouvoir rien faire.

- Nodules à la gorge :

Petits renflements cutanés ou sous-cutanés d'origine inflammatoire, gras ou calcaire.

Petites colères qui sont restées dans la gorge, ou peur de se faire couper la parole, ou petites rancunes qui ne sont pas oubliées, ou colère accumulée.

- Rougeurs sur la peau de la gorge :

Gêne qui masque une honte, peur d'être démasqué ou ridiculisé dans ce que la personne exprime.

Le larynx :

Le larynx représente l'expression orale.

Les maladies du larynx correspondent à des difficultés, des peurs à exprimer les pensées et les ressentis par crainte des conséquences. Elles correspondent à un besoin d'extérioriser ses émotions réprimées. Elles peuvent aussi correspondre à un problème lié à une grande peur face à un danger brutal et qui ne s'est pas résorbé. Les personnes ont peur d'être de s'exprimer pour ne pas être rejetées, ou ne pas être aimées.

- Aphonie :

Extinction de voix.

Suite d'une forte émotion qui est survenue brusquement, sans prévenir, et qui laisse la personne sans voix. Elle peut être associée à de la colère ou de la peine.

Elle peut aussi toucher des personnes qui communiquent facilement leurs idées mais qui perdent leur voix devant la peur et l'impuissance à communiquer un chagrin. Ce sentiment les oblige à se taire pour écouter et ressentir ce qui se passe en elles.

- Laryngite :

Inflammation du larynx.

Peur de dire quelque chose à quelqu'un qui représente l'autorité. On étouffe ce que l'on veut dire et l'on ressent de la colère de ne pouvoir s'exprimer.

- Etouffement laryngé :

Signe qu'une idée n'est pas passée, ou bien une émotion qui remonte et que la personne tente d'arrêter.

- Bégaiement :

Trouble de l'élocution. Grande insécurité de l'enfant face à une personne qui représente l'autorité.

- Débit rapide de paroles :

Personnes qui n'ont pu s'exprimer quand elles étaient jeunes, et qui ont peur de se faire couper la parole.

Les bronches :

Les bronches représentent la capacité à prendre l'espace vital, à prendre sa place. Les maladies des bronches correspondent à des difficultés à évacuer ce qui agresse dans un environnement où l'être se sent mal à l'aise. Elles correspondent aussi à des peurs liées à un danger de perdre ou d'avoir des contraintes dans ce que l'on considère comme son propre territoire, (son corps, sa famille, ses activités, etc.).

Les poumons :

Les poumons représentent le contact avec l'extérieur, les relations avec autrui, la force de vivre, d'exister. Mais aussi la mélancolie, la tristesse.
Ils représentent également la vie, le besoin d'espace et de liberté.

Les maladies des poumons, qui sont liées à la respiration donc aux contacts avec l'extérieur, correspondent à des difficultés d'exister, un refus de laisser la vie entrer en soi. Elles sont liées à des sentiments de tristesse, mélancolie, chagrins, solitude, fatigue de la vie pouvant aller jusqu'au désespoir, des difficultés à s'équilibrer avec le milieu extérieur ambiant et qui peut aller jusqu'à un rejet. Elles peuvent être liées aussi à un besoin d'amour, de protection et de présence sans que ceux-ci soient étouffants. Elles peuvent être liées aussi à un problème lié à la peur de se perdre, soit à travers la mort de soi-même ou de l'autre, soit à travers la peur de la souffrance liée à la mort, soit à la peur de ne plus pouvoir respirer.

- Emphysème pulmonaire :

Etat pathologique du poumon caractérisé par la dilatation et la destruction des bronchioles respiratoires, et des éléments conjonctivo-élastiques de la paroi des alvéoles.

La personne est retenue dans son besoin d'espace pendant une grande période de la vie, soit pour ne pas déroger aux principes établis en fonction de croyances, soit par peur de déplaire, soit pour répondre aux attentes de son entourage.

- Pleurésie :

Inflammation de la plèvre avec épanchement de liquide dans l'espace inter-pleural.

Découragement résultant d'un mal de vivre ou d'une culpabilité de vivre. L'être est fatigué de la vie, fatigué de se battre pour arriver à quelque chose.

- Pneumonie :

Forme d'affection bactérienne, due au pneumocoque et caractérisée par l'inflammation aiguë de tout le lobe pulmonaire.

Découragement résultant d'un mal de vivre ou d'une culpabilité de vivre. L'être est fatigué de la vie, fatigué de se battre pour arriver à quelque chose.

- Broncho-pneumonie :

Affection atteignant à la fois les bronches et les poumons due, soit à une obstruction, soit à un virus ou un germe, pouvant à la longue provoquer une insuffisance respiratoire chronique.

Critique contre une situation (bronches) qui amène la personne à ne plus avoir le goût de vivre (pneumonie). Culpabilité inconsciente par rapport à une situation. La personne ne peut plus endurer une situation face à laquelle elle a perdu tout espoir de changement.

- Asthme :

Maladie respiratoire caractérisée par des crises de dyspnée aiguë à cause d'un brusque resserrement des bronches et des bronchioles par un spasme, un oedème, ou une hypersécrétion bronchique.

Il peut autant être relié à un sentiment d'étouffement (amour, autorité), à une peur d'être abandonné, ou à une culpabilité de vivre (sabotage de la joie), ou à une sensation de ne pas voir d'issue à une situation dans laquelle la personne se sent prise à la gorge, ou une fuite pour ne pas ressentir la souffrance que provoque le sentiment de rejet. La personne peut refuser d'assumer son autonomie afin de conserver l'attention des autres.

- Pneumothorax spontané :

Epanchement spontané d'air dans la cavité pleurale.

Découragement profond face au sentiment de se sentir pris, de ne pas avoir d'issue à sa situation.

- Embolie pulmonaire :

Oblitération brusque d'un vaisseau sanguin par un caillot au niveau pulmonaire.

Culpabilité de vivre par rapport au décès d'une personne chère. La personne se sent coupable de n'avoir rien pu faire pour l'empêcher de mourir.

- Tuberculose :

Maladie contagieuse due à un microbe appelé bacille de Koch. Cette maladie est rendue contagieuse par la présence de bacilles de Koch dans les crachats.

Grand découragement face à la vie ou ressentiment parce que l'on a délaissé la personne, elle se retrouve face à la solitude et en veut aux autres. Souvent la personne ne sait pas demander.

- Toux occasionnelle :

Elle est liée à la critique, d'une autre personne ou de la personne elle-même dans ce qu'elle vient de dire ou de penser. Traduction d'un désaccord ou hâte d'en terminer avec un événement.

- Toux avec étouffement :

Critique associée à un sentiment de ne plus savoir quoi faire dans une situation.

- Sensation d'étouffement :

Fait de s'imposer d'être parfait.

- Grippe :

Maladie infectieuse à virus s'accompagnant de fièvre, de courbatures et de problèmes respiratoires.

Grand besoin de repos. Dans les cas graves, profond chagrin, découragement, désintérêt à la vie, ou perte du goût de vivre.

- Bronchite :

Inflammation de la muqueuse des bronches.

Résulte du fait de se sentir brimé, étouffé par le milieu familial ou de travail. Mais aussi par le fait d'une critique que la personne entretient avec son entourage, parce que celle-ci a l'impression de tout faire pour lui plaire, mais sans jamais parvenir à le satisfaire.